

○御本人の意見

・障がいへの理解、差別解消に関すること

一般の社会生活において、一人の人権と障害者で生きにくい（差別）があることが悩み
職場は少し差別があるけど、頑張っている。
まだまだうつ病への社会の理解に誤解が多い。正しい認識がないと謝った人間関係が生まれ、苦しい思いをする時がある。社会の認識が成熟することを望む。
あいサポーターに叱責まがいの事をされた。障がい者は、いじめられても我慢するしかない事を一般人に知ってほしい。パソコン等を持っていない人に、定期的に情報提供等があればよいと思う。（冊子等）
・お店や駅等で、障がい者であることが分かりやすいマークを作ってほしい(聞きたいけど聞けないことがあったりするため)ヘルプマークとは違う別のものを
障害のある事を近所に知られたくないので災害の時の個別ひなは希望しない。だれかの助けや事業所を利用すると個人のプライバシーを知らせる事になる介護保険を利用している人が入院した時病院に社会福祉協議会の人と話し合いの場にてびっくりした。事業所を利用するとずっとつきまとわれていやです。
就業中でも、通える、資格取得学校など一般企業に対して、いじめや差別のないよう教育指導。
障害者に対する理解をもっと周辺に広め、生活しやすい社会になることを臨みます。
このようなアンケートも良いでしょうが私、10年間、大手企業で障害者枠で就労していましたが、足、手が悪い障害者、私のように内部障害者では、不平等の扱いでした。もっと中味の深い活動を願います。表向きだけの活動（仕事）ですか。以上。
発達障がいへのけいはつ活動をしてほしい
私は、知的障害を持っています。私が、障害になった時は、小学生の時です。社会人になって、健常者の方とともに生活をしていくなかで、やっぱり、障害に対しての、理解は、なかなか難しいです。（健常者の方が）もちろん理解して下さる方もいます。解除してくれる人がいない時、いなくなった時、とてもこまります。
重度な障害者には手厚い支援はある事は、すばらしいと思います。ですが、経度にもいかないグレーゾーンの障害を持っている人は、どこにも逃げ場がなく、苦しい状態がとても生活しづらいです。周りの理解と配慮があれば、もっと生活しやすいのになと思います。しかし、どんな支援があれば生活しやすいのかわかりません。
障害者であると知られたくない。その人の目や表情がかわるので覚えられてしまう。そしてその人が家にもち帰ってしゃべることが想像できる。考えすぎかもしれませんが人口が少ないのでわかってしまうのでイヤです。手帳は県内で使いにくい。
医りょう機関に体の調子を理解してほしい（主に身体）いままでお世話になりました。幸せな介助生活でした。又何らかありましたらよろしくお願いします。
まだまだ私の様な病状を理解出来る人達は少ない。健康な人達にも、いつこの様な状態になりうるとも限らないのでそういう話し合いの場所を作れたら良い。それで職場をクビになった様なものだし（今はやめれてよかったけど、いまわしい記憶は何年経っても忘れられない）
①。私は精神障害者です。ふだんからヘルプマークを持ち歩いてはいますが、店に行っても周りの方からとても差別的な態度をとられます。障害者も一人の同じ人間です。健常者と障害者が暮らしやすくできる様に、お願いします。ヘルプマークを全国へ
社会からとりのこされている感じがする。
・このアンケートの回答率は？改善効果は？教えてほしい。・うつ病で適切な治療を受けていることを申告したら、生命保険、住宅ローン借入など断られた。治療しているのになぜNG、正規に治療を受けない方が良い？得？
見た目では分からない障がいがある方への「ヘルプマーク」をもっと広めてほしい。まだまだ認知度が低いので困ったときに助けてほしい方はたくさんいると思うから。（私自身、ヘルプマークを身につけています。）

狭心症の治療中のため見た目で見えない様子 役場や保健センターに行っても、イスなどをすわるように、配慮がない。車の障害者用の駐車場のカードを持っているが、10kg以上の物は持てないので、大きいスーパーには、利用しにくい、無理をして歩くと、息切れをしてしまう。近所の人に、部落の集りに出てこい。と、(怒鳴られた事があり、町内の集会は、二度と出たくない。出来るなら、引っ越ししたいので、探している。) 〇父のはか参りに行きたいが、山の上なので、苦しくなるので、車の中で、手を合わせている。

精神障害三級、発達障害、吃音です。吃音は社会的に障害ではないと思われていますが、厚生労働省も認める障害です。苦勞している方はたくさんいます。もっと啓発運動をしてほしい。なかなか声をあげにくい障害の特性も理解していただき、行政が積極的に吃音の理解に取り組んでほしいと切に願います。

障がい者について周りの人が理解できるような環境作りが必要。施設(公共でも)のトイレの様式をふやしてほしい。お店を作る(建設)にしても必ず様式トイレを設置するように項目を取り入れるとか・・・

記載例など。それから行政の取組としてみんな違ってみんないい、一人一人の個性(障がいも含めて)を認めて、お互い様という意識がもっとひろがるように行政ならではの啓発活動をお願いしたいと思います。特にコロナ禍で何となしに(特に鳥取県人はきちんとされる方が多いのでそれがまた逆方向に狭苦しく感じることもある)ほんの少し息苦しくてもう少しほんの少し大らかになってもよいかと思うことがあるので。どこまでウイズコロナができるのかという情報発信があってもよいかもしいですね。よろしくお願いします。この時世で大変な世の中ですが医療従事者をはじめ行政のみなさんもがんばってくださっていて本当に有難いことです。今後ともどうぞよろしくお願いします。お互い、体に気をつけてこれからも元気に過ごしましょう!

しょうがいのりかいをふやしきべつやからかいやまねやしたうちはぜったいにやめてほしいうまれもったものだからつらいかこいまもわすれてはならない

障がいの理解はどのようにしたら相手の方に理解いただけるのか教えてほしいです。

障害と言ってもいろいろあるのに、それを全部ひとまとめにして対応できるのか。人と違うことを傷害として見下して自分はそうならないと思っている人にはどうすればみんなが幸福になれるのか分からないと思う。

精神障害者についてのちしき、りかいは出来るように色々なばいたいを使つての情報を広くみんなにわかりやすく、たくさん流してほしいです。(へんけんなどでこまっています。)

重度の障がい者の事はいろいろ考えられているが、経度(見た目では判断できない障がい)発達障がいとか精神障がいなどの対策がなされていない。障がい者は重度の障がい者だけではないので、いろいろな障がいをかかえて苦しんでいる人は沢山います。もっと視野を広げて障がい者の事を知って考えてほしいです。

日本は陰にこもった差別はなくならないと思う。国、県、市、町、村の職員が陰口等を言わないという事を徹底していいない。まずそこから治らない限り永遠に差別は無くならない。よりよい生活が送れる様もっと努力を願う。

社会福祉の介護補修で講師の話が聞き取りにくかったので字幕をお願いしたが、用意ができなかったようで、その説明もなかった。講習会等ではあたりまえに字幕がある環境になると助かる。病院の受付等で、名前で呼ばれる所は聞き逃すまいと神経を使う。番号表示の所が増えてほしい。

・障害をもった人が当たり前に出歩ける社会教育をしてほしい ・障害をもった人も小学校から健常者と一緒に教育を受けれるようにしてほしい ・親なき後、自立できる教育支援を充実させてほしい(お金、就職、地域共存)

もっと障害者のことをみんなにわかってほしい。

障害者差別をやめてほしい。

私自身は今は問題はありませんが、身近に若者が発達障害により職場の上司が障がいに対してほとんど理解なく、暴力(体的・言動)を受けていると聞いています。そういう方々への徹底した勉強会を福祉の方でやっていただきたい。

<p>一般の人から見たら精神の方は分かりづらいから、何気ない一言で傷つく場合があったりする。もっと沢山の 人に障がいの事を理解して欲しい。精神の人は無理をすると身体がえらくなる事を分かって欲しい。言葉を選 んで発言して欲しいのもあるし、あまり気を使わず普通に接して欲しい。</p>
<p>ヘルプマークをつけているだけで悪く言われたという話を耳にする度、次は自分ではないかと不安になる。も っとヘルプマークについて正しい知識を持ってもらいたい。</p>
<p>精神障がい者へ対してのへんげんがまだまだ多いと感じます。見た目ではわかりづらいからだと思いますが …。だからヘルプマークがもっと世の中に知れわたってほしいと思います。</p>
<p>分からない、言い返さないからといって悪口・陰口や心ない言葉はやめてほしい(職場)。一人一人を尊重する 思いやりのある社会になってほしい。知的に理解は難しくても心はあります。</p>
<p>バスを利用した時のこと。手帳をつかった時に人のカオをジロジロみないでほしいこと。プライバシーをねほ りきかないでもらいたい。</p>
<p>人によっては話したくない事を聞き出そうとする人が実際にあり、場合によっては目的以外に利用しようとする 人には話さない方が適切だと思いました。何も知らない人に余計なお世話をするのは感じた事が別の立場に なるので改めて欲しいと思います。</p>
<p>住みやすい環境、地域のあたたかさ、助け合う気持ち、わかってもらいたい他人から避けられる行動とってほ しくない。</p>
<p>住みやすい環境、地域の支え、ここの自宅は障害者が住んでおるなにかしら地域が目、拒否、違和感があるの はイヤだ!!</p>
<p>場面緘黙や強迫性障害のことをもっと知ってほしい。</p>
<p>生まれた時から今まで 69 さいまで地区の運動会(村も含む) 1度も選ばれたことはない。これは排除されて います?</p>
<p>『おなかに赤ちゃんがいます』マークみたいに、『ゆっくり話してほしいです』マークがほしいです。</p>
<p>私は障がい者手帳を持っておらず、カウンセリングを利用しているが、通院している人の偏見や、いわゆる精 神科に対する偏見を感じることもある。もっと、カウンセリングを利用しやすい社会、通院している人がふと うにあつかわれたい社会になることを望む。</p>
<p>私の意見は差別のない社会にしてほしいただそれだけです</p>
<p>なぜこのようなアンケートが届いたのか?自立支援の申請したからですか?ヘルプマークプレートを交付し てもらったが、見えるところにつけるか?自分の中でも、ハードルがあってまだオープンにしていない。ただ し本当は、自分の病気のことをもっとオープンにできる社会であってほしいと思う。</p>
<p>聴覚障害3級ですが、マスク生活になったため、困ることが多くなりました。パッと見は、障害があると分か りづらいので聴覚障害者の理解が進んでいくよう願います。職場、災害時、避難所等での支援もお願いしたい です。あと、要約筆記者をパソコン、スマホからかんたんに利用できるとう助かります。(電話では聞こえない し、FAXがないため・・・)</p>
<p>しらはまの就労支援、障害者職業センターのジョブコーチを利用したことがあり、現在もしらはまを利用して います。「障害者だから、きっと被害妄想だろう」と決めつけられ、ろくに話も聞いてもらえず、事実を確認し たり医師の意見を聞いてくれることもありませんでした。一言で障害者といっても特性は人それぞれで十人十 色です。先入観や思い込みで決めつけず、客観的に中立の立場で支援して頂きたいです。</p>
<p>もっと病気に関することをいろいろなところで発信してほしい。家族だけでなく、地域全体でより暮らしやす く、より生き生きと生活ができるよう工夫してほしいです。</p>

<p>障害者は健常者から見るとやはり”おかしいな人”と思われてしまいがちです。そういった偏見を少しでも減らせれば障害があっても生き易い世の中（社会）になると思います。ただ実際、障害者の中には他者に危害を加えたり、わがままな人も多いです。私が健常者だったら関わりたくないような人も沢山います。一定以上の障害者の施設で大人しくしていれば良いのです。社会や周囲の人に迷惑を掛けない為にも、障害者にだけ特別な支援をしたり甘やかしていると健常者はよい気持ちじゃない。</p>
<p>社会の多様化によって、ユニバーサルデザイン導入などで障害者への差別がなくなれば良いと思います。働き方改革にもなっていると思います</p>
<p>バス利用の際ドライバーによって障害者に対する意識の低い人がいる。もっと障害者のことを知ってほしい。点字ブロックの整備。</p>
<p>一般企業に就職しているが差別を受けている。</p>
<p>休日夜間に相談できる場所があればうれしい。</p>
<p>見た目には障がいと分からなくても、苦しんでいる人がいます。そうった方が、周りの助けをスムーズに受けられるようにワッペン（マーク？）みたいな物があればいいですね。もうあったらすみません。勉強不足です。</p>
<p>目に見えない差別等がある。</p>
<p>障がい特性を理解してほしい</p>
<p>障がいの有無にかかわらず、誰れもが生きやすい生活しやすい社会、最低限生きていようこびや生き方ができるように考える必要があると思います。見えない部分の困り事や貧困差別等々もっと目をむけて掘り出していく方向へ進んでいくことも次なる一歩になるように思います・・・。</p>
<p>「障がい者」という言葉が消滅していくような社会が来るよう時間をかけて行政の取組に期待します。よろしくお願いします。</p>
<p>コロナの影響で、今まで抱えていたストレスからきたうつが悪化し、入院。障害者認定を2年前くらいにうけました。普通の人とかわらない生活を表面上おこなっていますが、それだけに職場や家族の無理解をかんじストレスを抱え、気分がうつになったりゆれうごく生活をおこなっています。全ては無理解と相手の立場にたつ想像力の欠如と思います。アンケートが有効にいかされるよう願っています。</p>
<p>行数が少ないので別紙に書きたいと思います。この事について、厳正な守秘義務を守ってくれると約束してほしい。そして、その中で対応していただきたい事を確実に実証してほしい。書こうと思いましたが、以前、障がい福祉課にヘルプマークの事で相談しましたが、実現できませんでした。このアンケートをしていったい何が変わるのか自分にはわかりません。</p>
<p>障害者である為、世間が相手にしないので、もっと判ってほしいと思っている。</p>
<p>もっと障がい者に対する世の中の皆さんの理解が進んで、障がいの有無にかかわらず誰もが生活しやすい社会をつくって欲しいです。「障がいをもちながら、生活することってどういうこと？」など障がい者・児についての知識を拡げる活動を今よりもっと行ってほしいと思います。まだまだ生きづらいです。</p>
<p>耳が聞こえないことを初めに知っておいてもらうために耳が聞こえませんと書いてある何かを置いてあるとよいと思った。指差しできる。</p>
<p>特にありません。健常者と障がい者の境がなくなれば良いのでは。</p>
<p>医療機関で差別しないことを希望します。</p>
<p>内部障がいでは見た目では分かりにくいため理解されづらい。持病の話をして一度は冗談や嘘だと捉えられがち。</p>
<p>精神障がい者等に関して理解する人が増えて欲しい、お店の店員やお客さん等。</p>
<p>うつ病で通院しています。周りの人の態度、対応などビクビクすることが多く、仕事の職場にでかけるのもものすごくがんばっています。疲れます。色んな人たちがいるのはわかりますが、もう少しだけ私のような人たちが暮らせる地域であるとうれしいです。</p>

<p>精神疾患については周囲の偏見が未だに根強いことがあります、周りでもオープンにしている人が少ないことからサービスなどの情報が入ってきにくいです。その点、SNS等は周囲に知られることなくやり取りができるので、(外出の負担もない) そういったものを活用したサポートが受けられるようになると嬉しいです。</p>
<p>買い物に連れて行ってもらいたいのですが、車イスを置いてる店が少なく、一緒に連れて行ってもらえない全くなくなることは無理だと思うが、障がいに対する理解を差別が少しでも改善されるような社会になって欲しいと思います</p>
<p>二部脊椎症という病気をもっと理解してほしいです。障害者年金をしんせいしましたが、二回とも却下されました。何故ですか？</p>
<p>発達障害はぱっと見、分からない障がいゆえに理解されにくい障害です。また、一人一人の症状が違うのでなおさらです。怠け者、甘えている等の声に傷ついています。</p>
<p>もっと、過ごしやすい世の中になってほしい。</p>
<p>田舎という事もあり、周囲の目や噂話が非常に気になります。そのため、行動範囲も自主的に制限する事もあります。もっと伸びやかに自由に、時を過ごせる空間が充実すると嬉しいです。</p>
<p>精神障害ということで理解力の低下がひどい為相談できる理解者が欲しい。</p>
<p>社会がもっと精神障害に対する理解を深めて欲しい</p>
<p>精神疾患への偏見が煩わしいので、わかりやすい説明方法が普及してほしい。 メンタル不調のことを会社に話すと診断書を持ってきてと言われ、まず疑われるので理解してほしいと思わなくなった。</p>
<p>成年後見人制度の細かい制度の内容を知りたいです。精神疾患で苦しんでいるのに親の介護をするのにもすごい疲労、なんなら命削ってる。ケアマネも見て見ぬふり避難計画等もしてくれない。(事実) なんでもかんでも障がい者介護者のせいにして社会的放棄されてる。(家族父親の事) シンドイ</p>
<p>障がい者以外の一般人に向けて、障がいについて学ぶ機会があれば良いと思います。障がい者と聞いて身体障がい者のように扱っていただく機会があり、障がい者にも精神、身体などいろんな方がいることも知ってほしいです。</p>
<p>障害の特性を周知してほしいし、配慮もほしい。 周知されても実施されなければ意味がない。</p>
<p>同じ病気や障害でもそれぞれ個人差があるということを理解してほしい。十把一絡げにしないで、丁寧に対応してほしいです。</p>
<p>私は防災士なのですが行政側が要配慮者要介助者を把握していてもいざ災害が発生した場合地域の方々が把握していないと避難行動は難しいと思います。ましてや個人情報保護の観点あるいは自分が障害者である事を知られる事に前向きになれないという方も少なくないと思います。障害のある、ないに関わらず住み良い地域にしたいものです。</p>
<p>精神疾患に関しては自分がどういう状態か客観視できないので受診が必要かの判断が出来ない。周囲があてにならない場合は暴言や嫌味を言われ続けることもある。結果、更に病状が悪化する。症状や病気について気軽に相談する気になる場所や視覚化して自分も同じと認識出来る所が少ない(車社会の為、バスや電車の広告で情報収集が出来ない) 専門家につながらない限り情報が無く県や市の施設であればたらい回しにもなり、都度一からの説明で苦痛 公共交通機関(バスもあまり通らない) 又は自転車しか手段がない場合には予約しないといけないが都度体調もわからない等もあり行かないといけない施設に行けない 金銭的な負担も大きく躊躇してしまうという経過をたどりました。アンケート問5 1~8、実際に装具をつけたりVR体験をしたりすれば気づくこともあると思います。問20の言葉は知らないものが多いので、そのレベルです。歩道も段差が多いし整備されていないので車椅子や高齢者他の散歩には不向きだと思います。</p>

県立美術館のために3億円の作品を購入するのではなく、弱者に3億円を使用してほしい。就職する上で法定雇用率が難病者には含まれないのは不公平である。県独自に設けてほしいし、国に要望してほしい。障がい、難病になり健常者から外れると生活保護になれということか?あいサポート運動をしているが他の都道府県とかわらないように思うが、国がやっていることしかできないのであれば、福祉は不要に思う。アパート調査が反映されないのであれば郵送のコストが無駄であるそのコストを障がい、難病者に助成してほしい。また自転車通勤でヘルメット着用しない職員がいるみたいだが注意ではなく解雇でいいと思う。ルールが守れない職員がいるのは迷惑である。それから定年を65歳に延長しようとしているが、民間ができてから最後にすべきである。

就業中でも、通える、資格取得学校など一般企業に対して、いじめや差別のないよう教育指導。

福祉サービス事業所や、企業等での専門相談員等を増やしてほしい。障害等が、なかなか理解されず、悩んでいる人々が、相談しやすい場所を増やしてほしい。

生活保護だと障害年金のお金は収入になるのは困る。障がい手帳を持ってる人が2人いる場合、障害年金を2人分もらいたい。一般企業等に就職するための発達障がい等の理解が増えてほしい。

障がい者採用として一般企業で勤務していたが上司が障がいについて無知であり何か失敗すると「障がいのせいだ!」等心ない事を言われたり苦しかった。障がい者雇用とそれを支援する支援センターの連携についても疑問を持った。

ジェンダーの職場をつくってほしい。まだ、さべつがあるし、支援がすくないと思います。鳥取ぜんたいで中部につくれば鳥取全部あつまれると思います。

障がいについてに理解が、まだまだ足りないなと思っている。精神障がいのある方への割引サービスが、意外と多くないということに気付いたので、そういった部分を改善してもらいたい。

私は身体障害ではありませんが精神的で仕事を休む事がありました。誰にも相談できず一人でかかえ職場になじめず3回位1年間休みました。その後職場にでも理解して頂ける人、冷たい目線でみる人など様々でした。今も現状やんでいます。でも誰にも相談できる場所、人もいません。仕事をしていても人間関係に苦しんでしまう、半分あきらめています。地味地にがんばってる人を見ず、目先でがんばっている人を評価する職場なので仕方ないと思っています。ですが、人間みんな障害者に対しての思いやり、優しさはこの世の中に一番大切な事です。こまっている人に手をさしのべる事忘れてはいけません。私は見た目は何不自由ない姿です。本当に、障害にある方には申し訳ない生活を送っています。ですが私には、障害者に対する優しさ、思いやりは人以上にある人間である事は自分に対して持っている人間です。障害者の方が安心、安全な生活を送れる様、様々なサポート、援助をしてあげてください。お願い致します。

交通機関で分かりにくい(見た目)障害がある人もバリアフリーの席に座れるよう配慮してほしい。知的障害者にわかりやすく伝えるなど、障害を理解してほしい。生涯があっても地域で暮らせるようにサービスを充実してほしい。

適応障害で(職場の過重労働のため)診断書がでて、チーム変更の指示がでる。チーム変更すれば普通勤務可能であるが、中小企業で慣れていない(上司が)ため上司が勝手に労働制限をかけ、働きにくい環境。内服もなく勤務可能と伝えるが、制限をかけ続け、そのことをスタッフにも伝えず、えこひいきを受けているとスタッフに誤解されている。上司が勉強していないため変な職場環境だと思う。中小企業でパワハラもR4年度よりきちんとしないといけないと、いけないようで、その関係で変な対応をされている方もある。社会、特に会社の幹部の勉強の機会が必要と思う。

障害者本人の心身については環境を変えていけば、何とかなるはず。→施設のバリアフリー化。問題はまわりの人達の理解が得られない事“障害”の言葉の意味は本人ではなく人の考え方だと思う。鳥取県は何故、障害を障がいと表記するのか意味不明説明が欲しい。言い方根本ではなく、皆の考え方を改めて下さい。行政目線のバリアフリー化ではなく本人の目線でのバリアフリー化して下さい。相談窓口を拡充して下さい。

<p>職場への理解がされてほしい。</p>
<p>A型に勤めていた事があります。しかし職員の方の心ない一言で傷付いて症状が悪化した方があります。心の傷は目に見えない分とても分かりにくくやっかいです。見た目×何倍も傷付いていて、隠しきれない程になった時仕事場で奇異（突然泣く、仕事をしなくなる、ちこく）をしてしまう事をわかってください。悪いのはわかっていて誰よりも自分で自分を責めています。否定しないでください。</p>
<p>一般企業へ就職しやすくしてほしい（身体障害の方が優遇されているように感じます）。障害者枠で就業しても、雑用しかさせてもらえないので、働く意欲がそがれます。賃金も低く実家に住まざるを得ませんが就職先がない、いつまで実家にいる等、家族の理解や支援を受けられないので困っています。</p>
<p>自分1人になったらけいざいめんの補助はじゅう実しているのか？子供たちをちゃんと自立させ、社会に出せるのか？社会、世間のせいしん障害者に対する理解。</p>
<p>病気や特性でブランクがあると、就職活動がとても難しくなります。働く力や能力はあると、かかりつけの先生から言って頂いて、面接などで説明してもブランクにしよう点が当たります。仕方のないことではあると思いますが、もっと障がい、病気、特性について自分自身も企業も理解を深めていかなければいけないと思います。そういったところを充実させてほしいと思います。</p>
<p>うつ病です。十分状態が落ち着き、社会復帰すべく再就労いたしました。現在もまだ付き1回と調子の悪い時受診しています（服薬継続中）子どもがおりますため、生活保護を併用していますが、福祉課CWによるあまり理解を得られない方にあたった時、とてもつらくなり都合が悪くなる程圧を感じる。治療中であることを忘れないでほしい。忙しいのはわかるが、病状bなど考慮して対応してほしいと思う。精神的に、体力的にもつらいです。社会復帰を焦りすぎたかと後悔すらします。最後の最後に頼まれるあるべき場所なのに、絶望すらします。もうおしまいだとも。身的障害の大変さを思うとこんなことを言葉にするのははばかられますが、見た目にわからないのがとてもつらい。</p>
<p>記載例にもありますが、どういうサービスがあるのか詳しく教えてほしいです。『障害支援区分』という言葉も初めて知りました。精神病になっても、システムがあっても、誰も何も教えてくれないのでは？と不安になります。もっと精神病の人のことを知ってほしいです。平気そうに見えるけど、平気ではないのです。</p>
<p>サービスの認知不足。毎朝の電車で盲目の方を見るが誰も手助けをしていない。まだまだ、障害を持たれている方へのサポートが出来ていないと思われる。</p>
<p>会社へ訪問されるのはよいが、病気のことを調べてもない感じでの的はずれなアドバイスはやめてほしい。（最低限調べて来て）障害者を「障害」という一つの言葉でまとめないで、一人一人違うと知ってほしい。</p>
<p>障がいに対してどのようなサービスが受けられるとかが書いてある冊子とかがあればわかりやすいと思う。老後の事が不安で医療費とかサービスとかそうなるか。ヘルプマークをつけていても何も変わらず、知らない人が多く、つけるのをためらう。本庁舎に行かないといけない事もあり、分庁舎でも手続きが出来る様にしてほしい。移動が大変なのに。どのように考えているのか。もう少し、障がいをもっている人にやさしい町作りをしてほしい。</p>
<p>障害者の希望に合った働き方がもっと増えて欲しい・対人恐怖症で外出できない人が運動できる機会を増やして欲しい。ネット等で事実無根の決めつけをする流れを止めてほしい。</p>
<p>障害をハンディキャップと思っている人が多すぎる。僕は障害を個性だと思っているので過剰な心配や発言はしてほしくない。特別扱いされる事に対して嫌な気持ちになる人がいる事を理解してほしい。この調査をしている人全員が本当に理解してくれるとは思えない質問内容が何箇所もあったので、しっかりと考えてください。</p>
<p>障害者に対するの勉強をもっと自分としても、他の健康な人の勉強をしてもらいたい。成年後見制度について詳しく教えてほしい。</p>

自分自身はまだ自己管理できている状態ですが、もし、急に容態が変わって動けなくなった場合をそうしていると、いつでもれんらくできる受入体制のある病院との連携はほしい。家族の中に認知症（軽度～）の方がいる人は、はいかい等目はなせない時が多くある。妊婦さんはキーホルダー等あるが、認知症の方にも、なんらかのキーホルダー、印、ステッカーなどがあれば、いいなど感じています。

支援が必要な、子供に対する、学校の支援の仕方を良くして欲しい。支援が必要な子供に対する、差別や特別視、学校での個立やいじめに対する、対応をどうにかして欲しい

一般企業に就職するための支援を充実してほしい。障害者雇用で本当は働きたいが近所でとか知り合いが私の障害を知ったら、すぐに情報が広がり今以上にもっと生きにくい状況になるのがこわい。

以前、作業所に入っていました、とてもじゃないけどいられる所ではなかったです。指導員さん(?)も多分素人さん(ごく一般の方)なのでしょう。障害のある人をどう扱っていいのかわからないのかあまりいい気分はしませんでした。団体によって活動は色々ですが、パンを作って売るのも、公共機関をそうじするのも、“仕事”として取り組むべきです。障害のない人が言う「障害者だから仕方ない」というのは差別ではないでしょうか?

補聴器をつけているけど、手帳は持ってません。18歳までは県の助成制度を使って購入修理が出来るけど、それ以降は助成等ないので心配です。手帳がない人も、ずっと生涯助成を受けられるようになってほしい。軽度の人は大丈夫では?と周囲から思われがちですが、そうではないです。周囲の人に自分からもっと発信していきたいと思います。

発達障害があり、コミュニケーションが苦手でも戦力として長く働ける職場を増やして欲しいと思う。また、一般企業などにも理解や支援の場を広げて欲しいと思う。理解のある職場の情報が手に入りやすくなるといい。

分からない、言い返さないからといって悪口・陰口や心ない言葉はやめてほしい(職場)。一人一人を尊重する思いやりのある社会になってほしい。知的に理解は難しくても心はあります。

未だに障がいと言う言葉に、人に、理解されにくいし、その情報が表だって出て来ないので、当事者にならないと分からない事だらけで、知らない事だらけなので、サービスの利用も、何をすればいいのか分からないので、誰もが分かるような仕組みがあれば良いと思います。特に目に見て分からない精神病は理解されにくいと思います。

・新型コロナに関してですが、一律に65歳以上にだけ手厚くしないで、障がいのある人にももう少し手厚くしてほしい。入院させてもらえないから、治らなくて、1ヶ月も体調不良が続いた。・オストメイトは見た目ではわからないから多目的トイレが使いにくい。

・規則、契約事項等に縛られ、臨機応変の行動が取れない。・移動手段に出費がかさみ、経済的上負担が大きい。・上から目線のところがあり、当事者、経験者でないと分らない部分が多すぎると実感します。

発達障害や精神障害についての偏見・無理解・悪意が減らせるよう、教育の機会を増やしてほしい。

行政機関で勤務されている方に、きこえないという事は何か知識を身に付けて頂けると幸いです。

社会において、様々なサービスを活用せずに仕事をしているが、他者から見ればこちらの気質や障がいは見えず、“普通の人”扱いになるので、普通っぽく社会に馴染んでいくための労力が大きく掛かり、それが“生き辛さ”になっています。障がいが見ると人には解り辛いタイプの人にとっても、相談できる窓口や、同じ悩みを抱える人々で意見交換や交流出来る場があれば良いと思います。

自分の状況に応じて、受けられるサービスを案内してほしい。医療費がかかるため、自立支援で1割にしてもらっていますが、外来の日には何時間か休みをとらねばならず、その辺りの担当も考えてほしい(時間の分、給料へる)職場への理解など協力してほしい。昨年度の自立支援の交通費がもらえていません。

一般企業で短時間勤務していますが、上司に障害の旨は伝えてありますが、同僚に伝える勇気はありません。やはり差別視が気になってしまいます。就業中発作が起きても、ひとりになれず、必死でこらえています。偏見が無くなれば良いなと思います。

<p>各市町村、とてもサービスが多様で手厚くあるところと、同じ市でも種別もサービスも少なく自分の障がいに合ったものが見つからない。今は高齢者の中で（一般の）サービスを受けなければならないのかなと不安に感じている（ニーズ合うのか）。鳥取県職員の障がい者就労は進んでいるとは想っております。市役所ではただ雇うだけで手の固縮が始まったら全ての作業はできない、障がい者枠なのに、二次的障害には対応できないところを残念に思います。また、多くの見えない言動により、一般職員に対する要求より、さらに高いものを求められました。一般企業も大切ですが、まずは公務員が市民、県民（企業）に姿勢を示すべきではないかこの13年で強く思います。本来市に訴えるべきところ、申し訳ございません。本当の意味での合理的配慮、共生社会であることを願っています！！</p>
<p>一般企業等に就職するための支援を充実させてもらいたいです。一般企業での障害者への理解の充実。</p>
<p>障がい者への偏見、理解を持ってもらえるようにしてほしい。就職を支援サポートを充実してほしい。</p>
<p>双極性障害、社会不安障害、自閉症スペクトラムと診断されているが、すべて目に見えてわかる症状でないため、周りに理解してもらう方法や伝え方が難しい。「誰もががあるから」と言われてしまうと、相談しても無駄だと思い1人で考えるしかなくなる。</p>
<p>医療、職場、家庭でのネットワークを密にして、支援してもらいたい。また、当事者本人の心が閉ざされているばああい、特にコミュニケーションが取れるよう、配慮してもらいたい。その場合、すべての人が対等であることを忘れないでほしい。</p>
<p>障害者雇用をもっと増やしてほしい一般の方が障害者の事を理解し、知ってほしい</p>
<p>1. 障害者への差別的な発言、行動の絶無。2. 行政の支援充実。3. 障害者のプライバシー保護。</p>
<p>職場の障がい者の理解はじゅうじつしてほしい。あたり前に出来ることが出来ないってことのかい</p>
<p>将来の不安を少なくして欲しい 差別をなくして欲しい 年金減額しないで欲しい 職ける業種を増やしてほしい</p>
<p>体は元気なので、精神的障害には、どういう取組みがあって、社会的にはどう見られているか知りたい。精神障害は、これから年をとるにつれて、どういうことに気をつけるのか、仕事をしていく中で何に気を付けていくのか。仕事や、生きていくのがつらくなった時は、どうしたらいいのか。</p>
<p>現在の収入状況から、就労を希望しても「パニック障害」を理解してもらえず選考してもらえなかったり、面接官に心ない質問をされる。10月より実施されているパートアルバイトの厚生年金加入義務により、仕事を選びにくい。体調も万全とはいえないので、障害者年金を受給し、次の就労の機会まで何とか生活を維持したいが、どうしたらよいか悩んでいる。</p>
<p>施設や入場料がげん免になるのは、とても助かります。ただ、げん免カードや、障害者手帳の提示を求められます。その時に周りのお客さんの目が気になります。何とか障害者と周りの人に知られずにサービスを受けられるように、心くばりをしていただきたいです。受付の人さえが差別しているような目をする場合もあり、傷ついたりします。</p>
<p>知事部局がこの様なアンケートをしても、某部局では合理的配慮はしてくれなかった。職場に障害を伝えても無駄なだけだ。</p> <p>アンケートご協力のお願いの用紙に、穴あけパンチで開けたような丸い穴があいていた。印刷をしたのは県？市町村？問24について【問23で、「3」から「7」までのいずれかを選択した方にお聞きします。】とあり、該当しないので入力しなかったら、必須なので入力しろと確認画面にエラーが出ました。仕方がないのでしました。</p>

発達障害の軽い人は支援を受けられる窓口があまりなく、相談先も限られているし、医療に繋がっても診断されないため、ギリギリで仕事をしている。無理をしているので体調を崩しやすく、職場からの理解も難しいし、家族も理解がおぼつかないところがある。人に説明もしづらい。もっと社会がどんな障害なのか理解してもらえれば生きやすいように思うが、ニュアンスが難しい。一般の人にも見られる症状も多いので、説明も難しく、主張すると嫌われやすい。本人からの発信より周りからの問題提起があればいいのにな、と思う。特性を活かした仕事、配慮すれば社会活動もできる人が多いので、発達グレーも含めた就業支援の施設がもっと増えればいいのに、と切実に思う。18歳以上の発達障害児の行き場が本当に少なく非常に心配。金銭面でも稼ぐ事が難しいので、年金や補助を受けやすかったらいいのに。ただ設定を緩くすると詐病も増えそうなため、難しい問題だと思う。

とにかく発達障害児の支援は増やしてほしいし、療育を受けることができれば社会活動できる大人になりやすいため、お願いしたい。

私は現在、障害があるわけではないが、障害者が街で普通に見かけられるようにしてほしい。そのためには、教育の充実（インクルーシブ教育、その体制が作りやすい組織、組織の人材育成など）、行政の人材育成、行政から市民へ障害理解や制度などの周知などが考えられる。

後見人制度の利用のしかたがわからない（現在、後見制度を利用していますが）利用による金額等、くわしい内容のわかりやすいパンフレットがほしいです。たまにですが、言葉づかいの非常に悪い方、幼児あつかいの方があって不快ことがあります。（そうじゃない方も沢山おられます。）

精神病院に問い合わせをした時、2軒とも変な対応を電話でされた。支援員の人も変な目つきで見られた。・買物してくれる人がいるといいと思う。障害年金金額を上げてほしい。

発達障がい者手帳を作ってほしい。発達障がいは見た目では分からないので交通機関やお店で買い物するときに困ったことがあったら丁寧に分かりやすく教えてほしい。障がいがある人向けの恋活する場所を提供してほしい。（恋愛だけで婚活ではない）

・ どういうサービスがあるか、サービスの利用のしかたを教えてほしい。・ 成年後見制度について、詳しく教えてほしい。・ 家族の理解はどうしたら得られるのか教えてほしい。

学校での支援を増やしてほしいし、理解が足りないと思う。例えば、私は歩くのが遅く、学校では車いすなのに移動教室がたくさんあり、階段を使わなければいけない教室もあります。医大は平日しか行けないので学校を休むことになり、欠時数が増えてしまったり入院した時に授業についていけなくなったりしますがサポートがありません。医療制度や各種の認定について本人にも説明してほしいです。ヘルプマークの啓発活動をもっとしてほしいです。

障がい者差別がなくなるようなイベントを作ってほしい。自身が障がい者だからか？意地悪されたり、いじめられたり、嫌な体験が多いので、皆で共に分かち合えるような楽しめるような場面が欲しい。障がいを持っていても、生きやすい世の中であってほしいので、福祉サービスなど、もっと情報提供してほしい。広報誌、インターネットでの情報だけでは不信感があるので、実際にそうだんまどぐちを増やして、対面形式でのサービスを充実させてほしい。

①地域の人、近所の人に目に見えない障害、疾患を理解してもらうにはどうしたらよいか？精神疾患があり、地域での役割を果たせない場合、どうしたら理解してもらえるのでしょうか？理解してもらうには話したくないことまで話さなければならないのでしょうか？

②お金や仕事のこと。ハローワークの人で無職や低賃金であることへの偏見や差別的な人がいる。以前短時間労働でお給料が少ない時期がありそれを伝えたら「えっ!？」とおどろかれた。それからもうハローワークに行くこともなくなった。職員さんがあまりにも世間知らずで、いい年なのに未熟すぎる。教育をおねがいがしたい。就職した後のフォローはなぜないのですか？一番大切だと思う。また企業や職場の精神疾患や障害をもった人への理解が全く広がっていないと思う。

精神障害があり、また夫の祖母の介護もあり、仕事をしたくてもできず。思う短時間仕事が少ない。精神障害で仕事できず、アパートにいて近隣より嫌がらせを受けている。日常生活の困りごとを聞いてもらう場所がない。障害に対しての近隣の理解。(仕事場のほうの理解)

診断書の負担が重い。年金額が増える様にしてほしい。中央病院の精神科医の充実、外来診察もやってほしい。カウンセリングもやってほしい精神病院に通院している患者を差別や偏見で見る健常者がいる。バスやタクシーの乗務員が障害者を偏見な目で見ると感じる。人権侵害はやめてほしい。

相談の担当者さんが移動になってしまっていて担当者さんがかわるのが辛い。担当者さんが倉吉勤務から鳥取勤務になっても年に1階でもいいので担当指名して相談に乗ってもらいたい。←そうだと助かる。1人で車に乗れない、運転ができないのでバスやタクシーを利用する時だけで良いので交通費をもっと安くしてほしい。書類によみがながついている書類をもっと増やしてほしい。宗教勧誘されて断れなかったりしたので知識や情報、宗教や詐欺に障害者が巻き込まれないような意注マニュアル冊子があると助かる。障害者の人はよく騙されたりするので普段からそれ関連の情報ほしい。相談担当者さんと等、連絡ノートみたいな相談ノートとかあると便利。倉吉市でもヘルプマークをつけられるような理解がほしい。見た目で見分らない分誤解されてトラブルになる。

障害のある人への理解が広まる事を望むばかりです。B型作業所の工賃も上がってほしいと感じています。

障がいのある者が親の介護をする時の支援の所が分からない。・一般企業等に就職する為に支援を充実させてほしい・障がい者への理解が足りない

給料面での不安。体調崩している時、仕事に出勤できない等での将来的な不安。自立支援医療、各種手帳等を持っている人に対する周りの反応。

・このアンケートは専門用語が多く一般的でない(もとの制度をしらなければA型B型の違いすら分からないのでは?)

- ・障害の理解といっても一般には否定的な意見を聞く(特に精神は敬遠される)
- ・総合支援法自体が身体を前提にしているので、精神にはそぐわない面がある…と思う
- ・同様に県行政も同様な面がある
- ・障害分野が特殊性を持ち過ぎて視野が狭い。もっと幅広い分野を勉強すべき。
- ・障害は特別では無い誰もが老たら身体が思うように動かない

加齢とともに脳梗塞になれば身体麻痺は残る可能性は高い

交通事故に遭えば頸椎損傷や身体欠損もありうる

急速なIT化や複雑な人間関係で精神的に疲労が出やすい社会うつ病は珍しく無い

- ・誰もが障害を持つ(可能性がある)のに対岸の火事ごとくにしか思っていない

中途半端な地域福祉や家族の協力とか言わずに一行政が責任を持って対処すべき一決して措置制度に戻ろうと言うわけではない

受けている福祉サービス(自立支援医療)はありがたく思っております。

能動的に動けないので、他にも受けられるものがあればもっと周知・広報してもらいたいです。手紙や葉書やメールなどしてもらえると良いなと思います。

それとこちらに書く事ではないかもしれませんが、地域の活性化・人口増加を願っています。

就労の機会や選択肢が増えるとありがたいです。